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Праздник Реформации – это день в истории церкви, на 

который нельзя не обратить внимание. На протяжении 

истории от апостольских времен и до сего дня у Господа были 

и есть мужи веры, которые заслуживают внимания. Отмечая 

День Реформации, мы видим, какое важное значение она 

сыграла в истории церкви.  

В книге пророка Иоиля 1:2-4, 2:23-27 написано: «Слушайте 

это, старцы, и внимайте, все жители земли сей: бывало ли такое во дни ваши, или во дни 

отцов ваших? Передайте об этом детям вашим; а дети ваши пусть скажут своим 

детям, а их дети следующему роду: оставшееся от гусеницы ела саранча, оставшееся от 

саранчи ели черви, а оставшееся от червей доели жуки… И вы, чада Сиона, радуйтесь и 

веселитесь о Господе Боге вашем; ибо Он даст вам дождь в меру и будет ниспосылать 

вам дождь, дождь ранний и поздний, как прежде. И наполнятся гумна хлебом, и 

переполнятся подточилия виноградным соком и елеем. И воздам вам за те годы, которые 

пожирали саранча, черви, жуки и гусеница, великое войско Мое, которое послал Я на вас. 

И до сытости будете есть и насыщаться и славить имя Господа Бога вашего, Который 

дивное соделал с вами, и не посрамится народ Мой во веки. И узнаете, что Я посреди 

Израиля, и Я - Господь Бог ваш, и нет другого, и Мой народ не посрамится вовеки». 

Эти слова, как прообраз, касаются Божьего народа. Это место Писания мы можем 

применить к Церкви Христовой, которая зародилась в Иерусалимской горнице в день 

Пятидесятницы. Евангелие распространялось и укоренялось, были прекрасные плоды. Но 

на каком-то этапе началось охлаждение, отступление, была потеряна первая любовь, Бог 

говорил об этом в книге Откровение. Сила церкви в верности, чистоте и святости. 

Церковь начала терять плод Духа Святого – мир, радость, святость, кротость, 

воздержание.   

Когда «налетела саранча», как сказано в пророчестве, была потеряна зелень - это потеря 

исполнения Духом Святым, потеря чистоты, праведности.  

«Черви начали поедать молодые побеги», а если дерево не обновляется молодыми 

побегами, нет развития. Так и мы, если не оставляем после себя потомства, исчезает род. 

Бывают случаи, что теряется чистота в семье и христианский род прерывается. В церкви 

служители должны наставить подрастающее поколение. Дерево так устроено, что в мороз 

его сок уходит в корни. Его нужно укрывать, чтобы сохранить. Когда молодые побеги 

были объедены, стали гнить и корни. 

«Жуки стали точить сердцевину дерева» – была потеряна не только праведность и 

святость, но и сердцевина евангельского учения – оправдание верой.  

 



Во времена средневековья, пылали костры инквизиции за всякое инакомыслие. История 

говорит, что во времена борьбы со старообрядчеством в России было уничтожено более 

миллиона людей. Разве это не позорная страница для всех, кто считает себя членом 

церкви? Распутство священников, постыдное корыстолюбие разложило все, что 

называлось священством. Бог в это время нашел монаха – Мартина Лютера. Первое, что 

вернулось в церковь – сердцевина – оправдание верой по благодати. Без этого невозможно 

спасение, невозможно быть в числе Божьего народа. Ни жертвы, ни индульгенции не 

являются основой нашего спасения, но жертва Сына Божия, Иисуса Христа за согрешения 

души каждого из нас. Вот где начало Реформации. Люди стали верить, что ни делами, ни 

человеческими усилиями, ни принадлежностью к знатному роду или фамилии можно 

получить вечную жизнь, но верой в Иисуса Христа. Церковь начала освобождаться от 

«червей» - появились такие личности, как Джон Уэсли, Чарльз Фенней, Уильям Бут, 

которые проповедовали о святости. Церковь, которая имеет праведность и святость, 

непобедима. В этом сила Божьего народа.  

Реформация продолжалась, возвратились «побеги». В Беларуси также наступил Золотой 

век (16 век), когда проповедовалась чистота, святость в жизни, браке, церковь стала 

восстанавливаться. Господь начал готовить церковь к принятию силы Духа Святого. В 

начале 20 века на Азуза-стрит, в библейской школе некоего не очень известного Пархама 

люди пережили сильное излияние Духа Святого и феномен 20 века в религиозной сфере – 

рост и движение пятидесятничества. Сегодня это ведущая конфессия в мире, 

практикующая духовные дарования, люди, ищущие присутствия Божьего, переживания 

Божьей силы, исполняющиеся Духом Святым.  

За Реформацию взялся не Лютер, а Сам Господь. Он Сам и приведет Церковь к 

совершенству и скажет однажды: «Вся ты прекрасна, возлюбленная моя, и пятна нет на 

тебе!» (П.Песн.4:7). Для нее Господь приготовил наследие. Божий Дух трудится в Его 

народе, совершенствует и делает наши сердца пригодными для служения в Его 

винограднике. 

Мартин Лютер начал обновление церкви, Бог сказал, что воздаст за все годы, когда 

пожирали гусеница, саранча, жуки, народ Божий не посрамится. Слава Божьего народа 

будет на земле. Посрамление приходит, когда человек живет во грехе, вне праведности, 

святости и чистоты. Всякий, кто решился жить чисто и свято, не будет посрамлен. Начало 

славы Божьего народа происходит еще на земле. Господь прославит святых Своих. 

Давайте продолжим Реформацию, которая была когда-то начата, давайте будем 

оправдывать звание христиан. Иногда «гусеницы, саранча, черви, жуки» поедают церкви. 

Иногда христиане с такой легкостью разводятся, с такой легкостью напиваются – это есть 

поражение «жуками». Такие люди являются позором и преткновением. Пусть Господь 

вернет честь в среду народа Своего!  

Суть Реформации в том, чтобы оставить все, что не славит Господа. Слава Господня да 

пребудет на Божьем народе. Пусть Господь завершит Реформацию и вернется, чтобы 

забрать народ Свой!  


